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TOP 1 Begrüßung und feststellen der Beschlussfähigkeit 
Es sind 34 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Vorstellung der Tagesordnung. Die Tagesordnung 
wurde einstimmig angenommen. 
Es wird der Verstorbenen der vergangenen Jahre gedacht. 
Dem Ehrenmitglied Wedig Pinnow wird nachträglich zum 90. Geburtstag gratuliert. Der erste 
Vorsitzende Klaus Lindner überreicht ihm einen Präsentkorb. 
Dem stellvertretenden Ortsbrandmeister der Feuerwehr Hage, Herrn Aden, wird eine Spende in Höhe 
von 200 Euro zugunsten der Jugendfeuerwehr überreicht. 
 
TOP 2 Genehmigung der Niederschrift 
Niederschrift des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 19.04.2019. Auf Vorlesung wurde 
verzichtet. Änderungen wurden nicht beantragt. Die Niederschrift wurde einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3 Berichte 
3.1 Vorsitzender 
Klaus Lindner berichtet, dass die letzten beiden Mitgliederversammlungen wegen der Corona-
Epidemie ausfallen mussten. Der 2018 gewählte Geschäftsführer Stephan Schmitz hat im Herbst 
2019 sein Amt niedergelegt. Anfang 2020 hat Bernhard Kiesecker diese Aufgabe kommissarisch 
übernommen. Der 2019 gewählte Kassierer Frank Keminer hat sein Amt nicht angetreten und konnte 
auch durch den Vorstand nicht mehr erreicht werden. Kerstin Reuter hat diese Aufgabe dann 
übernommen. Klaus Lindner dankt dem gesamten Vorstand für die geleistete Arbeit. 
Vorstandssitzungen wurden in der schwierigen Zeit meist per Videokonferenz abgehalten. 
Im Jahr 2020 gab es von Unbekannten 2 erfolglose Versuche große Geldbeträge vom Girokonto der 
Fördergemeinschaft abzuheben. Es wurde Anzeige erstattet. Die Ermittlungen blieben erfolglos. 
Es fanden sachliche und konstruktive Gespräche mit der Samtgemeinde und der Kurverwaltung statt. 
Folgende Themen wurden erörtert: 

- Aufwertung des Spielplatzes am Kurzentrum. Verlegung der Rutsche zum Bolzplatz am 
Blandorfer Pad. Großes Spielgerät und Seilbahn auf dem Spielplatz installieren. 

- Volleyballfeld am Freibad auch abends nutzbar machen. Der Vorschlag wurde von der 
Gemeinde abgelehnt 

- Aufstellung von Ruhebänken am Waldweg entlang der Blandorfer Straße. Wurde von der 
Gemeinde bereits realisiert. 

- Baumschnitt im Kurpark und innerhalb des Ferienparks. Wurde vom Bauhof bereits 
durchgeführt. 

- Bessere Zugänglichkeit zu den Wegen am Kiessee für Rollstühle, Elektroscooter und 
Rollatoren. Die bisher vorhandenen Barrieren wurden bereits vom Bauhof teilweise entfernt. 
Eine Durchfahrt ist nun ungehindert möglich. 

- Zustand des Wedig´s Pad. Eine komplette Pflasterung wird von der Gemeinde nicht erstellt 
da der Weg nicht im Eigentum der Gemeinde ist. Die Wegdecke wurde jedoch hergerichtet 
hat aber noch einige Stellen, die nach Regen schlecht passierbar sind. 

- Es wäre wünschenswert, wenn die Öffnungszeiten des Schwimmbades in die Abendstunden 
erweitert würden. Die Gemeinde verweist hier auf hohe Personalkosten und Probleme bei der 
Personalgestellung. 

- Eine Verschönerung der Frieslandstraße durch die Anbringung von Blumenampeln an den 
Lichtmasten wird vorgeschlagen. Die Gemeinde könnte hier unterstützen jedoch nicht die 
laufende Pflege übernehmen. Interessenten für eine „Pflegepatenschaft“ hierfür, werden 
gebeten sich beim Vorstand der Fördergemeinschaft zu melden. 

Zu den Veranstaltungen der vergangenen Jahre wird berichtet, dass ein Osterfeuer an großen 
behördlichen Auflagen gescheitert ist und das Feuer in kleinem Umfang (Feuerschale) nur wenig 
Zuspruch fand. 
2020 mussten alle Veranstaltungen abgesagt werden. In 2021 konnten aber alle Dämmerschoppen 
und der Maritime Abend durchgeführt werden. Der Jahresabschluss 2020 konnte nicht stattfinden. 
Informationen an die Mitglieder erfolgen weiterhin per Mitgliederbrief. Dies geschieht teilweise noch 
per händischer Verteilung oder kostenintensiv per Post. Soweit noch nicht geschehen bittet der 
Vorstand die Mitglieder um Mitteilung einer E-Mail-Adresse für die Zusendung von Informationen und 
Einladungen. 
Klaus Lindner ruft die Mitglieder zur Verstärkung und Unterstützung des Vorstandes auf. Es sind noch 
Vorstandsposten vakant und bei der Verteilung von Flyern und Briefen ist Hilfe erforderlich. 
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3.2 Kassiererin  
Zuerst berichtet Kerstin Reuter über die Kassenjahre 2019 und 2020. Dann wurde der aktuelle 
Kassenstand mit den entsprechend zugrunde gelegten Buchungen vorgestellt. Den Einnahmen im 
Jahr 2021 von 4.708,52 € standen Ausgaben in Höhe von 2.342,40 € gegenüber. Demnach war im 
Jahr 2021 ein Plus von 2.366,12 € zu verzeichnen. Der Bestand zum 1.1.2022 betrug 19.678,31 € 
 
3.3 Kassenprüfer 
Wedig Pinnow berichtet über die Kassenprüfung am 13.04.2022, welche er gemeinsam mit Gerhard 
Pendzich durchgeführt hat. Anwesend waren vom Vorstand auch Klaus Lindner, Kerstin Reuter, 
Harald Teschner und Bernhard Kiesecker. Die Prüfung ergab keinerlei Beanstandungen. Der 
Kassiererin wurde eine übersichtliche und einwandfreie Kassenprüfung bescheinigt. 
Wedig Pinnow bittet die Mitglieder der Fördergemeinschaft, soweit noch nicht geschehen, um die 
Erteilung einer Einzugsermächtigung für die Mitgliedsbeiträge. Dies vermeidet zusätzliche Arbeit für 
den Vorstand.  
 
TOP 4 Entlastung des Vorstandes 
Auf Antrag der Kassenprüfer wurde durch die anwesenden Mitglieder einstimmig die Entlastung des 
Vorstands für die Geschäftsjahre 2019, 2020 und 2021 erteilt. 
 
TOP 5 Satzungsänderung 
Ein Entwurf der geänderten Satzung haben alle Mitglieder im Jahr 2021 per Mail oder Post 
bekommen. Klaus Lindner erklärt ausführlich die Gründe, welche eine Änderung der Satzung in 
bestimmten Teilen erforderlich machen. Zu jedem Paragraphen erfolgt, anhand diesem Protokoll 
beigefügter Synapse, eine Begründung der Änderung. Zu jedem geänderten Paragraphen erfolgt eine 
separate Abstimmung: 
 
 §2 Der Änderung wird einstimmig zugestimmt.  
 §3 Der Änderung wird einstimmig zugestimmt. 
 §4 Der Änderung wird einstimmig zugestimmt. 
 §5 Der Änderung wird mit einer Ergänzung einstimmig zugestimmt. 
 §6 Der Änderung wird einstimmig zugestimmt. 
 §7 Der Änderung wird einstimmig zugestimmt. 
 §8 Der Änderung wird einstimmig zugestimmt. 
 §9 Der Änderung wird einstimmig zugestimmt. 
 §10 Der Änderung wird einstimmig zugestimmt. 
 §11 Der Änderung wird einstimmig zugestimmt. 
 $12 Der Änderung wird einstimmig zugestimmt. 
 
TOP 6 Wahlen 
Gerd Lausberg wird zum Versammlungsleiter vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Er übernimmt 
die Leitung der folgenden Wahlen. 
 
6.1 Erster Vorsitzender (für 2 Jahre) 
Es wird die Wiederwahl von Klaus Lindner beantragt. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Er wird 
einstimmig bei einer Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
6.2 Zweiter Vorsitzender (für 3 Jahre) 
Es wird die Wiederwahl von Gerd Lausberg beantragt. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Er wird 
einstimmig bei einer Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
6.3 Geschäftsführer (für 2 Jahre) 
Einziger Vorschlag: Bernhard Kiesecker. Er wird einstimmig bei einer Enthaltung gewählt und nimmt 
die Wahl an. 
 
6.4 Stellvertretender Geschäftsführer (für 3 Jahre) 
Einziger Vorschlag: Jürgen Bieg. Er wird einstimmig bei einer Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl 
an. 
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6.5 Kassiererin (für 3 Jahre) 
Einziger Vorschlag: Kerstin Reuter. Sie wird einstimmig bei einer Enthaltung gewählt und nimmt die 
Wahl an. 
 
6.6 Beisitzer 
Es wird die Wiederwahl von Harald Teschner beantragt. Er wird einstimmig bei einer Enthaltung für 1 
Jahr gewählt und nimmt die Wahl an. Als weitere Beisitzerin – ohne Stimmrecht - wird Astrid Müller 
vorgeschlagen. Sie wird einstimmig bei einer Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
6.7 Kassenprüfer (für 3 Jahre) 
Vorschlag: André Heske. Er wird einstimmig bei einer Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
6.8 Kassenprüfer (für 2 Jahre) 
Vorschlag: Heribert Schnitzler: Er wird einstimmig bei einer Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl 
an. 
 
 
TOP 7 Bericht der Kurverwaltung / Samtgemeinde 
Herr Sell, Samtgemeindebürgermeister, dankt für die Einladung und freut sich auf eine gute 
Zusammenarbeit mit dem Vorstand der Fördergemeinschaft. Er berichtet über folgende Themen: 

- Ordnungsdienst am Kiessee. Dieser ist hauptsächlich in den Saisonzeiten aktiv. 
Hauptsächliche Schwerpunkte sind Ruheverstöße, Verunreinigungen von Hunden, welche 
von Eigentümern nicht beseitigt werden, Radfahrer auf den Wegen am Kiessee. 

- Der Spielplatz am Kurzentrum soll aufgewertet werden. 
- Die angesprochenen Stellen am Wedig´s Pad werden ausgebessert. 
- Erweiterte Öffnungszeiten des Schwimmbades sind problematisch wegen Personalmangel. 
- Die Kübel auf der Frieslandstr. an den Zufahrten zum Ferienpark wurden erneuert und nur 

noch einseitig ausgeführt, dies begründet sich in der besseren Durchfahrbarkeit für 
Großfahrzeuge wie z.B. Müllabfuhr und Feuerwehr. 

- Auf Nachfrage erläutert Herr Sell warum der auch für Radfahrer freigegebene Weg entlang 
der Berumer Allee nicht komplett erneuert wurde. Der Weg befindet sich in Privatbesitz. Es 
bestehen rechtlich keine Möglichkeiten den Weg gegen den Willen des Eigentümers zu 
sanieren. 

- Es wird nachgefragt ob anfallende Sanierungskosten an Straßen im Ferienpark an die 
Anlieger weitergegeben werden. Herr Sell antwortet, dass nur bei einer Kompletterneuerung 
der Straße die Kosten teilweise auf die Anlieger umgelegt werden. Kosten für erforderliche 
Reparaturen hingegen trägt die Gemeinde. Falls Schäden durch Schwerlastverkehr 
entstehen, werden diese durch die Gemeinde repariert. 
 

TOP 8 Maßnahmen 
Im Rahmen der Mitgliederversammlung wird auf die für 2022 geplanten Veranstaltungen 
hingewiesen. Die Vorschläge fanden die Zustimmung der Versammlung. 
Dämmerschoppen 
- 03.07.2022  18.00 bis 20.30  Boom Family 
- 17.07.2022 18.00 bis 20.30  Vathouse 
- 24.07.2022 18.00 bis 20.30  Roxx4U 
- 07.08.2022 18.00 bis 20.30  The Butlers 
Saisonabschluss 
- 22.10.2022 18.00 bis 20.30  The Butlers 
 
Herr Lindner bittet Herrn Sell um die Ausstellung einer ordnungsbehördlichen Genehmigung für diese 
Veranstaltungen. 
 
Jahresabschlusskaffeetrinken für Mitglieder der Fördergemeinschaft 
Die überwiegende Mehrzahl der anwesenden Mitglieder ist für die Durchführung eines Kaffeetrinkens 
zum Jahresabschluss. Der Termin wird noch bekannt gegeben. 
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Jubiläum 50 Jahre Ferienpark Ostfriesland 
Eine Jubiläumsfeier soll im Jahr 2023 stattfinden. Ein erstes Planungsgespräch dazu findet am 
12.05.2022 unter der Teilnahme der Gemeinde, der Kurverwaltung, von Vereinen, der Feuerwehr und 
der Fördergemeinschaft statt. Ideen zur Veranstaltung nehmen die Vorstandsmitglieder gerne 
entgegen. 
 
Aufwertung des Spielplatzes am Kurzentrum 
Die Fördergemeinschaft möchte sich mit einem Beitrag von max. 10.000 € daran beteiligen. 
 
TOP 9 Anträge 
Aufwertung des Spielplatzes am Kurzentrum 
Die Teilnehmer der Mitgliederversammlung beschließen einstimmig, dass für die Aufwertung des 
Spielplatzes die Fördergemeinschaft ein Budget von 10.000 € festlegt. 
 
Top 10 Verschiedenes 

- Herr Aden von der Feuerwehr Hage bedankt sich nochmals für die Spende und berichtet über 
die Sturmeinsätze der vergangenen Monate und von einem Schuppenbrand im Ferienpark. 
Der neue Einsatzleitwagen kam hierbei auch zum Einsatz und hat sich bestens bewährt. 
 
Es gab Probleme bei der Fahrt zu Einsatzstellen durch falsch abgestellte Fahrzeuge im 
Ferienpark. Die verbliebene Durchfahrtsbreite war zu gering. 
 
Herr Aden gibt zu bedenken, dass die Feuerwehr mit Großfahrzeugen anrückt. Zum 
sicheren und schnellen erreichen von Einsatzstellen ist eine Durchfahrtsbreite von 
mindestens 3 Metern erforderlich. 
 
Im Jahr 2023 feiert die Ortsfeuerwehr Hage ihr 125-jähriges Jubiläum. 
 

- Frau Droste fragt nach dem Zustand des Minigolfplatzes. Wer ist für die Unterhaltung 
zuständig? Klaus Lindner erklärt, dass der Tennisclub als Pächter zuständig ist. Nach einer 
Pause ist auch wieder eine Bewirtung am Platz. Herr Bartel vom Tennisclub bestätigt dies 
und berichtet über anstehende Verschönerungsmaßnahmen am Minigolfplatz. 

 
Um 18.25 Uhr schließt der Vorsitzende die Sitzung und verabschiedet die Mitglieder 
 
 
Protokollführer: Bernhard Kiesecker 


